



SEN. OSCAR EDUARDO RAMÍREZ AGUILAR
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA
CÁMARA DE SENADORES
PRESENTE.

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO MEDIANTE LA CUAL SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE SALUD A IMPLEMENTAR UNA CAMPAÑA INFORMATIVA EN RELACIÓN AL USO DE OXÍGENO MEDICINAL EN CASA, Y A LA PROCURADURÍA FEDERAL DEL CONSUMIDOR A EVITAR EL ABUSO E INCREMENTO DESMEDIDO EN LOS PRECIOS DEL OXÍGENO MEDICINAL, PRESENTADA POR LA SENADORA VERÓNICA DELGADILLO GARCÍA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MOVIMIENTO CIUDADANO.

La suscrita, **Verónica Delgadillo García, Senadora del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano** de la LXIV Legislatura de la Cámara de Senadores, con fundamento en los Artículos 8, Numeral 1, Fracción II, Y 276 Numeral 1, Fracción I del Reglamento Del Senado De La República, somete a consideración la siguiente **proposición con Punto de Acuerdo por la cual se exhorta a la Secretaría de Salud a implementar una campaña informativa en relación al uso de oxígeno medicinal en casa, y a la Procuraduría Federal del Consumidor a evitar el abuso e incremento desmedido en los precios del oxígeno medicinal**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

I. El día 11 de enero del presente año la Procuraduría Federal del Consumidor afirmó que no existe posibilidad de desabasto de oxígeno en el país, ya que el oxígeno medicinal que producen dos empresas es el suficiente para abastecer el mercado nacional.¹

Aunado a dicha afirmación, se informó que “una recarga de oxígeno medicinal cuesta en todo el país, para un tanque de 10,000 litros, \$855.00 pesos, [...]; y la renta de ese tanque grande, de esa misma capacidad, es de \$595.00”² mientras que un concentrador para producir oxígeno oscila entre los 27 mil pesos.

¹ Hay abasto suficiente de oxígeno medicinal: Profeco. Gobierno de México.
<https://www.gob.mx/profeco/prensa/hay-abasto-suficiente-de-oxigeno-medicinal-profeco>

² Ibidem.

Proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual se Exhorta a la Secretaría de Salud a Implementar una Campaña Informativa en Relación al Uso de Oxígeno Medicinal en Casa, y a la Procuraduría Federal del Consumidor a Evitar el Abuso e Incremento Desmedido en los Precios del Oxígeno Medicinal, presentada por la Senadora Verónica Delgadillo García del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano.



Cabe mencionar que el consumo de oxígeno medicinal ha sido una alternativa para las personas que están sufriendo los efectos de la enfermedad de Covid-19 principalmente cuando padecen una saturación insuficiente de oxígeno en el cuerpo.³

Ante el incremento de personas con Covid-19 que se encuentran ante la imposibilidad de ser atendidos en instituciones del sector salud, se ha documentado un incremento en la demanda de oxígeno medicinal, tanques y de concentradores de oxígeno, lo que ha provocado un aumento en los precios, en algunos casos de forma abusiva y desmedida.⁴

Un claro caso ha sido la Ciudad de México en donde “es cada vez más complicado comprar o rentar un tanque de oxígeno. En muchos lugares establecidos, están agotados. En otros, los venden a precios inaccesibles”⁵

Si bien la Procuraduría Federal del Consumidor ha llevado a cabo diferentes operativos en establecimientos dedicados a la venta de oxígeno medicinal con la finalidad de verificar precios,⁶ la realidad es que la constante demanda de tanques y de dicho gas ha abierto la puerta para seguir lucrando a costa de una desesperación y sufrimiento de miles de personas.⁷

Razón por la cual, se vuelve fundamental que las autoridades encargadas de evitar este tipo de abusos refuercen sus facultades de vigilancia y de sanción, adicionalmente en intensificar campañas informativas que permitan a la ciudadanía contar con mayores herramientas e información útil.

³ ¿Los concentradores de oxígeno sirven para tratar a enfermos de Covid-19?. El Universal. <https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/coronavirus-los-concentradores-de-oxigeno-sirven-para-tratar-covid-19>

⁴ Por alta demanda, el costo de tanques de oxígeno se triplica. El Universal. <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-alta-demanda-costo-de-tanques-de-oxigeno-hasta-se-triplica>

⁵ Oxígeno, agotado o se vende a precios inaccesibles en la CDMX. Noticieros Televisa. <https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/oxigeno-agotado-se-vende-precios-inaccesibles-cdmx/>

⁶ Suspende Profeco 6 establecimientos de venta de oxígeno medicinal tras operativo de verificación. Gobierno de México. <https://www.gob.mx/profeco/prensa/suspende-profeco-6-establecimientos-de-venta-de-oxigeno-medical-tras-operativo-de-verificacion?idiom=es>

⁷ Las muertes Covid en casa y la hambruna de oxígeno... . El Universal. <https://www.eluniversal.com.mx/opinion/juan-pablo-becerra-acosta-m/las-muertes-covid-en-casa-y-la-hambruna-de-oxigeno>

Proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual se Exhorta a la Secretaría de Salud a Implementar una Campaña Informativa en Relación al Uso de Oxígeno Medicinal en Casa, y a la Procuraduría Federal del Consumidor a Evitar el Abuso e Incremento Desmedido en los Precios del Oxígeno Medicinal, presentada por la Senadora Verónica Delgadillo García del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano.



La presente proposición con punto de acuerdo tiene por objeto hacer un llamado a la Secretaría de Salud y a la Procuraduría Federal del Consumidor, para que respectivamente lleven a cabo una campaña constante en relación a las especificaciones técnicas para el uso de oxígeno medicinal en casa, así como de aquellos establecimientos que respeten sus costos, así como sancionar a quienes se encuentren incrementando los precios de forma desmedida y abusiva.

Por lo anteriormente expuesto se somete a consideración la siguiente proposición con:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. El Senado de la República exhorta de la manera más respetuosa a la Secretaría de Salud para que en conjunto con la Procuraduría Federal del Consumidor lleven a cabo una campaña informativa permanente durante la actual pandemia, en relación al uso de oxígeno medicinal en casa, incluyendo sus costos, sus especificaciones técnicas, así como de aquellos establecimientos que cuplan con las normas establecidas.

SEGUNDO. El Senado de la República exhorta de la manera más respetuosa a la Secretaría de Salud a implementar un programa emergente de apoyo de oxígeno medicinal, mediante el cual permita un mayor abastecimiento de dicho gas, tanques y recargas para aquellas personas que padezcan una saturación insuficiente de oxígeno a causa de Covid-19.

TERCERO. El Senado de la República exhorta de la manera más respetuosa a la Procuraduría Federal del Consumidor a fortalecer e incrementar sus operativos de inspección a establecimientos que tengan como giro la comercialización de oxígeno medicinal, con la finalidad de evitar el abuso e incremento desmedido en los precios de tanques y su recarga, así como en los concentradores de oxígeno.

ATENTAMENTE

Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano

Senado de la República

LXIV Legislatura

febrero de 2021

Sen. Verónica Delgadillo García

Proposición con Punto de Acuerdo mediante la cual se Exhorta a la Secretaría de Salud a Implementar una Campaña Informativa en Relación al Uso de Oxígeno Medicinal en Casa, y a la Procuraduría Federal del Consumidor a Evitar el Abuso e Incremento Desmedido en los Precios del Oxígeno Medicinal, presentada por la Senadora Verónica Delgadillo García del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano.